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Pour diffusion à partir du 31 janvier 2025. 

 

Tuzla, Turquie - 31 janvier 2025 

 

MAURIC et NEOLINE célèbrent aujourd'hui une étape majeure dans l'histoire du transport maritime avec la mise à l'eau du 

Neoliner Origin au chantier naval RMK Marine en Turquie. Ce cargo à voiles de 136 mètres, fruit de près d'une décennie de 

développement, marque l'avènement d'une nouvelle génération de navires de commerce privilégiant la propulsion vélique. 

 

 
Mise à l’eau du Neoliner Origin le 31 janvier 2025 

 
 

1 .  Le Projet Neol iner  Orig in :  une Révolut ion dans le Transport Mar it ime  

 

Une vision audacieuse devenue réalité 

 

Le projet Neoliner représente l'aboutissement d'une collaboration initiée en 2016 entre MAURIC et NEOLINE. Au cœur de cette 

initiative : la volonté de révolutionner le transport maritime en proposant une solution de transport Ro-Ro respectueuse de 

l'environnement, capable de réduire la consommation de carburant de 80 à 90% par rapport aux navires conventionnels. 

Le développement de technologies innovantes comme les mâts et les voiles en matériaux composites, la mise en place de plans 

antidérive ou les systèmes de routage météo offre de nouvelles perspectives pour le développement de navires à assistance ou 

propulsion vélique.  

 

C’est en pariant sur ces développements que Neoline et MAURIC ont débuté le développement du Neoliner 136, il y a près de 10ans, 
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d’abord en développant un avant-projet détaillé du navire, permettant à Neoline de promouvoir son concept auprès des chargeurs et 

à finaliser son Business model. 

 

Ces études d’avant-projet, initiées avec un gréement Duplex et des voiles souples, puis à partir de 2022, avec le gréement Solid Sail 

développé entre temps par les Chantiers de l’Atlantique, ont permis de développer les solutions industrielles répondant au cahier des 

charges de Neoline et de ses Clients : transporter, efficacement, en sécurité des colis lourds ou de grandes dimensions sur des 

voyages transatlantiques. 

 

Ce projet se distingue par le fait que son cahier des charges comme les choix de conception sont tous orientés pour maximiser 

l’efficience de la propulsion vélique et réduire la consommation d’énergie. Il s’agit bien d’un navire conçu et réalisé spécifiquement 

pour la propulsion vélique et non seulement un cargo équipé de gréements. 

 

Comme le souligne Vincent Seguin, Président de MAURIC et architecte naval en charge du concept design du Neoliner 136 : « Ce 

projet se distingue par le fait que son cahier des charges comme les choix de conception sont tous orientés pour maximiser l’efficience 

de la propulsion vélique et réduire la consommation d’énergie. Depuis les premières esquisses, nous avons conçu en étroite 

collaboration avec l’équipe de Neoline un navire spécifiquement pour la propulsion vélique et non seulement un cargo équipé de 

gréements ». 

 

En janvier 2023, le chantier RMK MARINE confiait l’ensemble des études de conception (Basic & Detailed Design) du navire à 

MAURIC, ainsi qu’une assistance technique pour la construction du navire. 

 

Depuis 2 ans, l’équipe MAURIC, constituée d’architectes navals, ingénieurs et dessinateurs projeteurs expérimentés a ainsi pu 

développer et optimiser la conception du navire., intégrer les deux gréements et valider les performances. 

 

En mai 2023, après une optimisation paramétrique de la carène grâce à des calculs CFD, nous réalisions des essais en bassin chez 

Force Technologies au Danemark puis chez MARIN aux Pays-Bas, pour valider et optimiser le plan de forme du navire et valider la 

tenue à la mer et la manœuvrabilité du navire. 

 

 

 
Neoliner Origin Essai en Bassin ©Force Technology 
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Des calculs de performances ont également été menées, visant à affiner les performances attendues du Néoliner Origin sous voile 

et en marche hybride voile + moteur, et optimiser sa propulsion mécanique, ses appendices, etc. Cette étude a pu être menée en 

capitalisant les résultats d’essais en bassin et offrant ainsi une prévision de performance à un niveau de fidélité très élevé. 

 

Nous avons ensuite mené les études générales pour validation par la société de classification, en particulier les plans de structure. 

Pour un cargo de 136m de long doté d’un garage de 7.65m de haut et intégrant deux mats rabattables de près de 70m de haut, le 

défi technique de concevoir la structure du navire était particulièrement élevé.  

 

De nombreux calculs éléments finis ont permis d’optimiser la structure du navire pour tenir la capacité d’emport de 5300t, reprendre 

les efforts des gréements dans le pont principal et respecter les contraintes dimensionnelles du navire. 

 

 

 
Vérification par éléments finis de l’emplanture des mâts du Neoliner Origin ©MAURIC 
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Neoliner Origin Sailing Performance VPP ©MARIN 

 

Le lancement du Neoliner 136, en ce 31 janvier 2025 est un jalon important dans ce projet. Nous étions très heureux d’être 

représentés par Vincent Seguin, Président de MAURIC, Gilles Violleau, Architecte Naval et chef de projet Neoliner 136 chez MAURIC, 

ainsi qu’Henri Bonnier, Ingénieur Naval et responsable de la conception de la structure du Neoliner 136.  

 

« Voir enfin le Neoliner Origin à flot aujourd’hui, après près de 2 ans de travail sur sa conception est un moment tout aussi 

impressionnant qu’émouvant » pour Gilles Violleau. 

 

« Après avoir suivi sa construction pendant les 15 derniers mois, assister à sa mise à l’eau, reste un moment spécial. Les équipes 

de RMK MARINE ont fait un super travail et à une vitesse impressionnante. », d’après Henri Bonnier 

 

Il reste encore toute la phase d’armement du navire et les essais en mer devraient débuter en Mai/Juin 2025, pour une livraison dans 

la foulée et une première traversée Saint-Nazaire – Baltimore prévue en Aout 2025. 

 

Avec une vitesse commerciale de 11 nœuds sous voiles, la consommation de carburant sera réduite de 80% sur sa traversée de 

l'Atlantique. Ce design MAURIC surpassera en capacité tous les navires à propulsion vélique actuellement en opération. Une 

propulsion hybride est toujours présente comme propulsion mécanique de secours, en cas de situation de vent faible et pour les 

manœuvres au Port. 

 

De nombreuses données seront collectées à bord de ce navire lors des premiers voyages pour affiner les modèles qui ont permis sa 

conception. Sur la base de ces données éprouvées, nous pourrons confirmer, améliorer nos modèles et augmenter la qualité générale 

de nos conceptions de voiliers afin de les rendre performants, manœuvrables avec un équipage réduit, ponctuels aux escales, mais 

surtout économes en énergie, durables et plus respectueux de l'environnement. 

 

En étant l’architecte du Neoliner Origin, MAURIC confirme sa position d’acteur majeur de la décarbonation du transport et des services 

maritimes.  

 

Que ce soit en tant que propulsion principale ou en assistance à la propulsion comme pour le patrouilleur de 54m des Affaires 

Maritimes (PAMNG – News_PAMNG) que nous avons remporté fin 2024, nous sommes convaincus du potentiel de la propulsion 
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vélique pour la décarbonation des opérations en mer à basse vitesse.  Sur le patrouilleur PAMNG de 54m, l’assistance vélique sera 

produite par une voile épaisse de 170m² entièrement automatisée et rétractable. 

 

 
Modèle 3D du PAMNG ©MAURIC 

 

MAURIC travaille également sur d’autres projets de navires à propulsion ou assistance vélique utilisant d’autres technologies 

comme les rotors flettners, les Kites ou les voiles aspirées. Ces projets confidentiels à ce stade devraient permettre de réduire 

l’empreinte carbone des opérations en mer de plusieurs armateurs réduire les émissions de CO2 de plusieurs centaines de tonnes. 

Toujours engagés dans le développement de solutions durables et respectueuses de l’environnement, nous poursuivons notre 

accompagnement des armateurs souhaitent décarboner leurs opérations dans le cadre de projets de R&D et de projets industriels 

comme avec le projet ALBA de navire de formation Zero emission à hydrogène livré en novembre 2024 (News_Alba).  

 

Nous vous donnons rendez-vous en juin 2025 pour les essais du Neoliner Origin et en juillet pour son arrivée à son Port d’attache 

de Saint-Nazaire. 

  

 

2.  Caractér ist iques Techniques  

 

Dimensions et capacités 

 Longueur hors tout : 136 mètres 

 Largeur : 24,2 mètres 

 Tirant d'eau : 5,5 mètres (12 mètres avec dérives) 

 Tirant d'air : 88,2 mètres (42 mètres mâts rabattus) 

 Capacité d'équipage : 20 personnes + 12 passagers 

 Capacité de charge : 5 300 tonnes 

 Longueur de ligne de roulage : 1 130 mètres 

 Capacité conteneurs : 265 EVP 
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Performance 

 Vitesse commerciale sous voiles: 11 nœuds 

 Vitesse maximale sous voiles : 16 nœuds 

 Vitesse maximale au moteur : 14,9 nœuds @100% MCR + booster 

 Vitesse croiière au moteur : 13,5 nœuds @85% MCR, 

 Autonomie : 7 000 milles nautiques 

 

 

Système de propulsion hybride innovant 

Le Neoliner Origin combine : 

 

 Deux voiles Solid Sail de 1 500 m² chacune développées par les Chantiers de l’Atlantique 

 Mats Rabattables pour le passage sous les ponts 

 Propulsion hybride diesel-électrique 

- 1 moteur diesel de 3 180 kW 

- 1 moteur électrique de 900 kW 

 Production électrique : 2 x 665 kVA 

 

 

3.  Les Partenaires du Projet 

 

Acteurs principaux 

 NEOLINE : Armateur 

 MAURIC : Architecture navale 

 RMK Marine : Chantier naval 

 Chantiers de l'Atlantique : Système Solid Sail 

 Bureau Veritas : Société de classification 

 

 

4.  Timel ine du Projet  

 

 < 2016 : Premières esquisses  

 2017 : Analyse de l'avant-projet sommaire 

 2018 : Développement de l'avant-projet détaillé 

 2019-2021 : Discussions avec NEOPOLIA 

 2021 : Études préliminaires et intégration des SOLID SAILS 

 2022 : Finalisation des discussions techniques 

 Janvier 2023 : Signature du contrat avec RMK Marine 

 Novembre 2023 : Découpe de la première tôle 

 30 janvier 2025 : Mise à l'eau 

 Mi-2025 : Livraison prévue 

 

 

5 .  A propos de MAURIC  

 

MAURIC est un bureau d'architecture navale dont l'histoire remonte à 1945, avec André Mauric qui s'est fait connaître en concevant 

des voiliers emblématiques comme le First 30 de Bénéteau, le Kriter V et le célèbre Pen Duick VI pour Eric Tabarly. Depuis 1945, 

MAURIC conçoit des navires efficaces, spécifiquement optimisés pour les besoins des armateurs. Depuis une dizaine d'années, 

l'entreprise s'est orientée vers des solutions à faible impact environnemental, basées sur l'hybridation et l'intégration de carburants 

alternatifs. MAURIC fait aujourd'hui partie du groupe Exail. 

 

Site internet 

 

 

http://www.mauric.com/
https://www.mauric.com/
https://www.linkedin.com/company/mauric-ship-design/


 
 
 

 

MISE A L'EAU DU NEOLINER 

ORIGIN  
 

31 janvier 2025 

 

 

 

 
 

Date: 09.01.2025 

 Page 9 / 19 

 

6.  Visuels 

 

Liens vers les visuels : Wetransfer Link 

 

 
 

©MAURIC 
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7 .  Contact Presse 

 

Astrid-Marie Fransman 

 

astridmarie.fransman@mauric.com 
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For release from 31 January 2025. 

 

Tuzla, Turkey - 31 January 2025 

 

MAURIC and NEOLINE are celebrating today a major milestone in maritime transport history with the launch of the Neoliner Origin 

at RMK Marine shipyard in Turkey. This 136-metre sailing cargo vessel, the result of nearly a decade of development, marks the 

advent of a new generation of commercial vessels prioritising wind propulsion. 

 

 
Neoliner Origin Launch on 31 janvier 2025 

 

 

8.  The Neol iner  Or ig in  Project:  A Revolut ion in Mar it ime Transport  

 

A Bold Vision Turned Reality 

 

The Neoliner project represents the culmination of a collaboration initiated in 2016 between MAURIC and NEOLINE. At the heart of 

this initiative: the ambition to revolutionise maritime transport by offering an environmentally responsible Ro-Ro transport solution, 

capable of reducing fuel consumption by 80 to 90% compared to conventional vessels. 

 

The development of innovative technologies such as composite material masts and sails, the implementation of anti-drift plans, and 

weather routing systems offers new perspectives for the development of vessels with wind assistance or propulsion. 
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It was by betting on these developments that Neoline and MAURIC began developing the Neoliner 136 nearly 10 years ago, first by 

developing a detailed preliminary design of the vessel, allowing Neoline to promote its concept to shippers and finalise its business 

model. 

 

These preliminary studies, initiated with a Duplex rig and soft sails, then from 2022 with the Solid Sail rig developed in the meantime 

by Chantiers de l'Atlantique, enabled the development of industrial solutions meeting Neoline's and its clients' specifications: to 

transport heavy or large-dimension packages efficiently and safely on transatlantic voyages. 

 

This project stands out because its specifications and design choices are all oriented towards maximising wind propulsion efficiency 

and reducing energy consumption. It is indeed a vessel specifically designed and built for wind propulsion, not merely a cargo ship 

equipped with rigging. 

 

As Vincent Seguin, President of MAURIC and naval architect in charge of the Neoliner 136 concept design, emphasises: "This project 

stands out tanks to both its specifications and design choices that are all oriented towards maximising wind propulsion efficiency and 

reducing energy consumption. From the very first sketches, we have worked in close collaboration with the Neoline team to design a 

vessel specifically for wind propulsion, not merely a cargo ship equipped with rigging." 

 

In January 2023, RMK MARINE entrusted MAURIC with all the vessel's design studies (Basic & Detailed Design) and technical 

assistance for the vessel's construction. 

 

For 2 years, the MAURIC team, consisting of experienced naval architects, engineers, and design draughtsmen, has been able to 

develop and optimise the vessel's design, integrate the two rigs, and validate performance. 

 

In May 2023, after parametric optimisation of the hull through CFD calculations, we conducted tank tests at Force Technologies in 

Denmark and then at MARIN in the Netherlands, to validate and optimise the vessel's form plan and validate its seakeeping and 

manoeuvrability. 

 

Performance calculations were also conducted, aimed at refining the expected performance of the Neoliner Origin under sail and in 

hybrid sail + engine operation, and optimising its mechanical propulsion, appendages, etc. This study was able to capitalise on tank 

test results, thus offering performance prediction at a very high level of fidelity. 

 

We then conducted general studies for classification society validation, particularly structural plans. For a 136m long cargo vessel 

with a 7.65m high garage and incorporating two 70m high foldable masts, the technical challenge of designing the vessel's structure 

was particularly high. 

 

Numerous finite element calculations enabled optimisation of the vessel's structure to maintain the 5,300t carrying capacity, transfer 

the rigging loads to the main deck, and respect the vessel's dimensional constraints. 
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Finite element analysis check of the Neoliner Origin masts foundations ©MAURIC 

 

Neoliner Origin Sailing Performance VPP ©MARIN 

 

 

The launch of the Neoliner 136 on this 31 January 2025 is an important milestone in this project. We were very pleased to be 

represented by Vincent Seguin, MAURIC President, Gilles Violleau, Naval Architect and Neoliner 136 Project Manager at MAURIC, 

and Henri Bonnier, Naval Engineer and responsible for the Neoliner 136 structural design. 
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"Finally seeing the Neoliner Origin afloat today, after nearly 2 years of work on its design, is a moment that is both impressive and 

moving," says Gilles Violleau. 

 

"After following its construction for the past 15 months, witnessing its launch remains a special moment. The RMK MARINE teams 

have done a superb job at an impressive speed," according to Henri Bonnier. 

 

The vessel's outfitting phase remains, and sea trials should begin in May/June 2025, with delivery following shortly after and a first 

Saint-Nazaire – Baltimore crossing planned for August 2025. 

 

With a commercial speed of 11 knots under sail, fuel consumption will be reduced by 80% on its Atlantic crossing. This MAURIC 

design will surpass in capacity all wind-propelled vessels currently in operation. Hybrid propulsion remains present as backup 

mechanical propulsion, for low wind situations and port manoeuvres. 

 

Extensive data will be collected aboard this vessel during initial voyages to refine the models that enabled its design. Based on this 

proven data, we will be able to confirm, improve our models, and increase the general quality of our sailing vessel designs to make 

them efficient, manoeuvrable with a reduced crew, punctual at stopovers, but above all energy-efficient, sustainable, and more 

environmentally friendly. 

 

As the architect of the Neoliner Origin, MAURIC confirms its position as a major player in the decarbonisation of maritime transport 

and services. 

 

Whether as main propulsion or propulsion assistance, as for the 54m Maritime Affairs patrol vessel (PAMNG – News_PAMNG) that 

we won at the end of 2024, we are convinced of wind propulsion's potential for decarbonising low-speed maritime operations. On the 

54m PAMNG patrol vessel, wind assistance will be provided by a fully automated and retractable 170m² thick sail. 

 

 

 
3D rendering of the PAMNG ©MAURIC 
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MAURIC is also working on other vessel projects with wind propulsion or assistance using other technologies such as Flettner rotors, 

kites, or suction sails. These projects, confidential at this stage, should help reduce the carbon footprint of several shipowners' 

maritime operations, reducing CO2 emissions by several hundred tonnes. 

 

Still committed to developing sustainable and environmentally friendly solutions, we continue to support shipowners wishing to 

decarbonise their operations through R&D projects and industrial projects such as the ALBA Zero-emission hydrogen training vessel 

delivered in November 2024 (News_Alba). 

 

We look forward to seeing you in June 2025 for the Neoliner Origin sea trials and in July for its arrival at its home port of Saint-Nazaire. 

 

 

9.  Technical Specif icat ions  

 

Dimensions and Capacities  

 Overall length: 136 metres  

 Beam: 24.2 metres  

 Draft: 5.5 metres (12 metres with daggerboards) 

 Air draft: 88.2 metres (42 metres with lowered masts) 

 Crew capacity: 20 people + 12 passengers 

 Load capacity: 5,300 tonnes 

 Rolling lane length: 1,130 metres 

 Container capacity: 265 TEU 

 

Performance 

 Commercial speed under sail: 11 knots 

 Maximum speed under sail: 16 knots 

 Maximum engine speed: 14.9 knots @100% MCR + booster 

 Cruising engine speed: 13.5 knots @85% MCR 

 Range: 7,000 nautical miles 

 

Innovative Hybrid Propulsion System 

 

The Neoliner Origin combines: 

 Two 1,500 m² Solid Sails developed by Chantiers de l'Atlantique 

 Foldable masts for bridge passage 

 Hybrid diesel-electric propulsion 

- 1 x 3180 kW diesel engine 

- 1 x 900 kW electric engine 

 Electrical production: 2 x 665 kVA 

 

 

10.  Project Partners  

 

Main Stakeholders 

 NEOLINE: Shipowner 

 MAURIC: Naval Architecture 

 RMK Marine: Shipyard 

 Chantiers de l'Atlantique: Solid Sail System 

 Bureau Veritas: Classification Society 

 

 

11 .  Project T imeline 

 

 < 2016: Initial sketches 

 2017: Preliminary project analysis 
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 2018: Detailed preliminary design development 

 2019-2021: Discussions with NEOPOLIA 

 2021: Preliminary studies and SOLID SAILS integration 

 2022: Technical discussions finalisation 

 January 2023: Contract signing with RMK Marine 

 November 2023: First steel cutting 

 31 January 2025: Launch 

 Mid-2025: Planned delivery  

 

 

12 .  About MAURIC  

 

MAURIC is a naval architecture firm whose history dates back to 1945, with André Mauric becoming known for designing iconic sailing 

vessels such as Bénéteau's First 30, Kriter V, and Eric Tabarly's famous Pen Duick VI. Since 1945, MAURIC has been designing 

efficient vessels, specifically optimised for owners' requirements. For the past decade, the company has focused on low environmental 

impact solutions, based on hybridisation and alternative fuel integration. MAURIC is now part of the Exail group. 

 

Website 

 

 
 

 

 

13.  Visuals 

 

Link to Visuals : Wetransfer Link 

 

 
©MAURIC 
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14.  Press Contact  

 

Astrid-Marie Fransman 

 

astridmarie.fransman@mauric.com 
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